

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Aménagement hydroélectrique de Kinguele-Aval : un chantier de plus de 117 milliards de francs



Les officiels durant la signature des documents.

ODD : la FAO pour des stratégies efficaces



Les participants autour de la responsable de la FAO Gabon, Huguette Biloho.

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

L'ORGANISATION des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) vient d'organiser un atelier de sensibilisation sur les Objectifs du développement durable (ODD), à l'endroit des administrations en charge des Forêts, des Affaires sociales, de l'Agriculture et de la Fédération nationale des transformatrices des produits agricoles (Fénatag).

Objectif : mettre ces entités au même niveau de compréhension sur les ODD et voir comment mener ensemble des réflexions stratégiques permettant d'améliorer et d'élaborer les politiques agricoles et de sécurité alimentaire relativement à la recommandation du directeur général de l'organisation onusienne. Selon la responsable de la FAO-Gabon, Huguette Biloho, "les ODD répondent aux défis

mondiaux auxquels nous sommes confrontés. Notamment ceux liés à la lutte contre la pauvreté, aux inégalités, au climat, à la dégradation de l'environnement, à la prospérité, à la paix et à la justice." Toutefois, Mme Biloho a rappelé que cette rencontre se tient dans un contexte sanitaire marqué par le Covid-19, qui a des répercussions considérables dans la mise en œuvre des ODD. Une situation qui a remis en cause des décennies de progrès dans certains pays. Aussi, le rapport sur les ODD de 2020 confirme-t-il que 71 millions de personnes ont replongé dans l'extrême pauvreté mondiale. La moitié de la main-d'œuvre mondiale, soit 1,6 milliard de travailleurs, aurait même vu ses revenus diminuer de 60% au cours du premier mois de la pandémie. En outre, 90% des étudiants du monde, soit 1,57 milliard, ont été touchés par la fermeture des écoles, privant plus de 370 millions d'enfants de repas scolaires dont ils dépendent.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LES travaux du projet d'aménagement hydroélectrique de Kinguele-Aval vont pouvoir débuter. Cela, grâce à la finalisation de tous les accords gravitant autour de cet important projet gouvernemental. En effet, hier à Libreville, s'est tenu le closing financier de la construction de ladite centrale, c'est-à-dire la

signature officielle de la convention qui engage tous les acteurs participant à ce projet.

Plusieurs hautes personnalités ont pris part à cette rencontre. Parmi lesquelles, le ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie By Nze et sa collègue de l'Économie et de la Relance, Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou. Parmi les contrats signés, on note l'avenant au contrat d'achat d'énergie électrique, l'avenant au contrat de partenariat de production indépendante d'électricité, l'avenant au contrat clé en main relatif à la construction de l'aménagement hydroélectrique de Kinguele-Aval, etc. L'accord pour le financement de la centrale hydroélectrique de Kinguele Aval a été signé entre Gabon power Company (GPC), filiale du Fonds gabonais d'investissements stratégiques (FGIS), et Meridiam, une société française spécialisée

dans le développement, le financement et la gestion d'infrastructures publiques. Le projet est estimé à plus de 117 milliards de francs. Kinguele-Aval est situé à 100 km à l'est de Libreville, sur la rivière Mbeï, en bordure du Parc national des Monts de Cristal. Prévu pour être livré en 2024, la nouvelle installation disposera d'une capacité de 35 MW et permettra à terme d'alimenter le réseau national à hauteur de 205 GWh par an. Cette nouvelle centrale fournira environ 13 % des besoins en électricité de la capitale. Elle contribuera au remplacement des capacités thermiques existantes et permettra d'économiser plus de 150 000 tonnes d'émissions de CO2 par an. Kinguele-Aval participera aussi à l'électrification des zones rurales telles qu'Andock Foula, contribuant ainsi à l'inclusion sociale du Gabon.

ZES-Nkok : faciliter les partenariats avec la filière bois du Togo

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

EN prélude à la signature d'un memorandum d'entente dans le cadre de la coopération entre le Togo et le Gabon, en vue de la facilitation de l'importation au Togo des produits du bois ayant subi la 1re et la 2e transformation en provenance du Gabon, la Zone économique spéciale de Nkok a reçu, jeudi dernier, une délégation togolaise conduite par le ministre de l'Environnement et des Ressources forestières, Katar Foli-Bazi, accompagné des ministres en charge des Eaux et Forêts, Lee White et en charge de la Promotion des investissements, Carmen Ndaot. Ainsi, la délégation ministérielle



La Zerp de Nkok devient une référence en Afrique.

s'est rendue dans les entreprises Wood Pro et Starply, dans le but de s'imprégner du processus de la 1re et de la 2e transformation du bois. La visite s'est achevée au centre d'exposition par la découverte des meubles fabriqués par les opérateurs de ladite zone. Pour l'administrateur général de la ZES de Nkok, Anne Nkene

Biyo'o, " la Zone économique spéciale de Nkok se réjouit d'être au cœur de cette coopération, qui vise non seulement à faciliter l'établissement de partenariats entre les opérateurs économiques de la filière bois des deux pays, mais également accroître le chiffre d'affaires des opérateurs de la ZES de Nkok".